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CCoonnsseeiill  ddeess  ccoommmmiissssaaiirreess  
SSeessssiioonn  dduu  1122  jjaannvviieerr  22001100  

 
PROVINCE DE QUEBEC 
DISTRICT DE CHICOUTIMI 
COMMISSION SCOLAIRE DES RIVES-DU-SAGUENAY 
 
À une session ordinaire du conseil des commissaires de la Commission scolaire des Rives-
du-Saguenay, tenue à la salle publique du Centre administratif, sise au 36, rue Jacques-
Cartier Est, Chicoutimi, le 12 janvier 2010, à 19 h 30, sous la présidence de Mme Liz S.-
Gagné, à laquelle tous les membres du conseil ont été dûment convoqués dans les délais 
prévus par la Loi sur l’instruction publique, 
 

Ouverture de la 
session et 
constatation des 
présences 

 sont présents, présentes, outre la présidente, Mme Liz S.-Gagné : 

   
Les commissaires :  Mmes Sylvie Belzile 

Hélène De Champlain 
Sonia Desgagné 
Diane Durand 
France Gagné 
Ruth Gagnon 
Diane Gauthier 
Lily Girard 
Jany Saindon 
Diane Perron 
Diane Tremblay 

MM. Yvon-Robert Côté 
Omer Deschesnes 
Henri Girard 
Michel Girard  
Guy Langlois 
Jean-Claude Martel 
Antonin Simard 
Bernard Villeneuve 

   
Commissaires-
parents : 

 Mme  Chantale Imbeault M. Jean-Marc Girard  

   
Sont également 
présents-tes : 

 Mmes 

 
M. 

Marie-Andrée Dufour, secrétaire générale 
Christine Tremblay, directrice générale adjointe 
Yvon Pelletier, directeur général. 

   
Est absent :  M. Jimmy Tremblay 
   
   
CC-2010-001 
Acceptation de l’ordre 
du jour 

 Il est proposé par M. Omer Deschesnes 
et résolu : 
 
D’ACCEPTER l’ordre du jour tel que déposé avec les ajouts suivants :
 
5.7 Voyages hors Canada; 
6.8 Vœux de Noël; 
6.9 Aréna de l’UQAC. 
 

ADOPTÉE 
    
   
CC-2010-002 
Acceptation du 
procès-verbal  de la 
session ordinaire du 8 
décembre 2009 

 Il est proposé par Mme Hélène De Champlain 
et résolu : 
 
D’ACCEPTER le procès-verbal de la session ordinaire du 12 

décembre 2009 tel que déposé. 
 

ADOPTÉE 
   

   
CC-2010-003  Chaque membre du Conseil a reçu, pour information, une liste 
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Courrier reçu du 4 
décembre 2009 au 5 
janvier 2010 

identifiant les sujets du courrier reçu à la direction générale, du 4 décembre 
2009 au 5 janvier 2010. 

   
   
CC-2010-004 
Formation du Comité 
des ressources 
humaines 

 ATTENDU les dispositions de l’article 193.1 de la Loi sur 
l’instruction publique qui prévoit que le conseil des commissaires doit 
instituer un comité des ressources humaines; 

 
ATTENDU que le comité des ressources humaines a notamment 

pour fonction d’assister les commissaires dans l’élaboration d’un profil de 
compétence et d’expérience ainsi que des critères de sélection du directeur 
général et du directeur général adjoint ainsi que des directeurs de ses écoles 
et de ses centres. 

 
Il est proposé par Mme Diane Perron 
et résolu : 
 
DE FORMER en date du 12 janvier 2010, le comité des ressources 

humaines de la Commission  scolaire des Rives-du-Saguenay qui sera 
composé des représentants suivants : 

 
La direction du Service des ressources humaines; 
 
Et les quatre (4) commissaires suivants : 
 
Mme Diane Durand, 
M. Michel Girard, 
Mme Diane Gauthier, 
M. Jimmy Tremblay. 
 

ADOPTÉE 
   

   
CC-2010-005 
Formation du Comité 
de vérification 

ATTENDU les dispositions de l’article 193.1 de la Loi sur 
l’instruction publique qui prévoit que le conseil des commissaires doit 
instituer un comité de vérification; 

 
ATTENDU que le comité de vérification a notamment pour fonction 

d’assister les commissaires pour veiller à la mise en place de mécanismes de 
contrôle interne et à l’utilisation optimale des ressources de la commission 
scolaire et que ce comité doit s’adjoindre au moins une personne ayant une 
compétence en matière comptable ou financière; 

 
Il est proposé par M Antonin Simard 
et résolu : 
 
DE FORMER en date du 12 janvier 2010, le comité de vérification de 

la Commission  scolaire des Rives-du-Saguenay qui sera composé des 
représentants suivants : 

 
La direction du Service des ressources financières; 
 
Et les quatre (4) commissaires suivants : 
 
Mme Lily Girard, 
Mme Diane Durand, 
M. Omer Deschesnes, 
M. Antonin Simard. 

 
ADOPTÉE

   
   
CC-2010-006 
Transmission de 

 ATTENDU la mesure ministérielle 30850 visant l’amélioration de 
l’accessibilité des immeubles aux personnes handicapées; 
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demande de 
subvention/ 
Amélioration de 
l’accessibilité des 
immeubles aux 
personnes 
handicapées 

 
ATTENDU le rapport d’accessibilité des établissements produit par 

la firme Les Architectes Associés Inc.; 
 
ATTENDU le plan d'action de la Commission scolaire, sur un 

horizon de dix ans, élaboré dans le cadre de ladite mesure; 
 
ATTENDU la recommandation du comité de Service des ressources 

matérielles; 
 
Il est proposé par M. Bernard Villeneuve 
et résolu : 
 
DE TRANSMETTRE au Ministère de l’Éducation, du Loisir et du 

Sport une demande de subvention pour l’amélioration de l’accessibilité des 
immeubles aux personnes handicapées (mesure 30850) selon les projets 
priorisés dans le plan d’action de la Commission scolaire. 

 
ADOPTÉE 

   
   
CC-2010-007 
Nomination du 
protecteur de l’élève 

 ATTENDU l’article 220.2 de la Loi sur l’instruction publique à l’effet 
que la Commission scolaire peut conclure une entente avec d’autres 
commissions scolaires afin de désigner, sous le titre de protecteur de l’élève, 
une même personne et convenir du partage des dépenses encourues; 

 
ATTENDU le profil élaboré par le comité de gouvernance et 

d’éthique; 
 
ATTENDU la consultation effectuée par le comité de gouvernance et 

d’éthique auprès du comité de parents sur la désignation du protecteur de 
l’élève; 

 
Il est proposé par Mme Diane Gauthier 
et résolu : 
 
DE PROCÉDER à l’engagement de M. André Garon à titre de 

protecteur de l’élève, et ce, pour une période de trois (3) ans. Celui-ci entrera 
en fonction dès l’entrée en vigueur du règlement de la Commission scolaire 
sur la procédure d’examen des plaintes. 

 
ADOPTÉE

   
   
CC-2010-008 
Amendement à la 
résolution sur la 
vocation des écoles 

 ATTENDU l’incendie de l’école le Roseau survenu le 11 octobre 2009; 
 
ATTENDU la réponse positive de la ministre de l’Éducation, du 

Loisir et du Sport à la demande de la Commission scolaire d’une 
reconstruction partielle de l’école Le Roseau; 

 
ATTENDU que le parc immobilier du secteur nord se trouve modifié 

par l’incendie et la reconstruction partielle de l’école Le Roseau; 
 
ATTENDU que la situation analysée et présentée en février 2009 par 

le Comité de vocation des écoles pour justifier la fermeture de l’école des 
Quatre-Vents a changé de façon importante; 

 
ATTENDU que le projet de reconstruction partielle de l’école Le 

Roseau tient compte d’une relocalisation de 5 groupes d’élèves vers les 
écoles Notre-Dame-du-Rosaire et Des Quatre-Vents; 

 
 
Il est proposé par Mme Diane Perron 
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et résolu : 
 
D’AMENDER la résolution CC 2009-051 adoptée le 10 février 2009 et 

de mettre fin à la consultation concernant la recommandation 8.2 du 
document de consultation, soit la fermeture de l’école Des Quatre-Vents à 
compter de l’année scolaire 2010-2011. Il est convenu que les bassins 
d’alimentation des 6 écoles du secteur nord seront révisés en fonction de la 
nouvelle réalité de ce secteur. 
 

ADOPTÉE
   
   
CC-2010-009 
Abolition/Création de 
poste employé de 
soutien secteur 
général 

 ATTENDU le plan d'effectifs 2009-2010 du personnel de soutien au 
secteur général adopté au Conseil des Commissaires du 12 mai 2009 
(résolution CC-2009-251); 

 
ATTENDU les dispositions prévues à l’article 7-1.01 de la convention 

collective  permettant l’abolition ou la modification d'un poste ainsi que les 
délais qui y sont prescrits; 

 
ATTENDU l’absence longue durée pour invalidité de monsieur Alain 

Fortin; 
 
ATTENDU la vacance du poste à temps plein de concierge (-9275 m2) 

de 38,75 heures par semaine à l’école des Grandes-Marées à la suite de la 
reconnaissance de la rupture de son lien d’emploi pour retraite; 

 
ATTENDU l’entente intervenue sur les classes d’emploi du personnel 

affecté à l’entretien ménager; 
 
ATTENDU les tâches et attributions du poste visé; 
 
ATTENDU la recommandation favorable du comité de Service des 

ressources humaines; 
 
Il est proposé par Mme Jany Saindon 
et résolu : 
 
D’ABOLIR le poste régulier temps plein de 38,75 heures par semaine, 

de concierge (-9275 m2) à l’école secondaire des Grandes-Marées; 
 
DE CRÉER un poste régulier temps plein de 38,75 heures par 

semaine, d’ouvrier d’entretien de classe II à l’école secondaire des Grandes-
Marées; 

 
DE MODIFIER en conséquence le plan d’effectifs du personnel de 

soutien secteur général.  
 

ADOPTÉE
   
   
CC-2010-010 
Voyages hors Canada 

 ATTENDU l’acceptation du projet de voyage par le conseil 
d’établissement de l’école secondaire des Grandes-Marées; 

 
ATTENDU les mesures prises pour encadrer la participation des 

élèves concernés; 
 
ATTENDU les autorisations données par les parents des élèves 

concernés; 
 
ATTENDU l’ensemble des mesures de sécurité prises par la direction 

et le personnel concerné de l’école; 
 
Il est proposé par Mme Diane Durand 
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et résolu : 
 
D’AUTORISER la participation d’un groupe de 11 élèves et de 3 

accompagnateurs de l’école secondaire des Grandes-Marées à un voyage à 
caractère culturel, complémentaire aux cours d’histoire, et de géographie, 
d’économie et d’anglais ayant comme destination le Guatemala et d’une 
durée de séjour du 18 février au 5 mars 2010. 

   
   
CC-2010-011 
Rapport de la 
présidente 

 Mme la présidente résume certaines représentations ou interventions 
faites au cours des derniers jours : 

 
 Le 7 décembre 2009 

 Participation au comité élargi des ressources financières, à La 
Baie. 

 Le 14 décembre 2009 

 Participation à la conférence de presse du ministre Serge 
Simard, à La Baie. 

 Le 15 décembre 2009 

 Participation à la fête de Noël des commissaires et des cadres 
de services. 

 Le 17 décembre 2009 

 Participation à la conférence régionale des élus, à Jonquière. 

 Le 20 décembre 2009 

 Présence au concert-bénéfice pour la Fabrique St-François 
Xavier, à Chicoutimi. 

 Le 23 décembre 2009 

 Participation au dîner de Noël avec le personnel du Centre 
administratif de Chicoutimi. 

 Le 4 janvier 2010 

 Entrevue sur l’organisation des bals de fin d’année avec M. 
Louis Martineau, journaliste à TVA. 

 Le 6 janvier 2010 

 Participation à la rencontre avec les présidents (es) des conseils 
d’établissement et les représentants (es) au comité de parents. 

 

   
   
CC-2010-012 
Rapport du directeur 
général 

Le directeur général présente un bref résumé d’interventions ou 
représentations faites au cours des derniers jours : 

 
 Le 11 décembre 2009 

 Participation à l’assemblée annuelle du conseil 
d’administration de la Fondation de l’UQAC. 

 Le 14 décembre 2009 

 Présence à la conférence de presse du ministre Serge Simard, à 
La Baie. 

 Le 15 décembre 2009 

 Participation à la fête de Noël des commissaires et des cadres 
des services. 

 Le 18 décembre 2009 

 Participation au souper de Noël du Service informatique, au 
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Lac Pouce. 

 Le 22 décembre 2009 

 Participation à la fête de Noël de la direction générale, du 
Service du secrétariat général et des communications et du 
Service des ressources matérielles. 

 Le 23 décembre 2009 

 Participation au dîner de Noël avec le personnel du Centre 
administratif. 

 Le 6 janvier 2010 

 Participation à la rencontre d’échanges avec les membres des 
commissaires, les présidents (es) des conseils d’établissement 
et les représentants (es) au comité de parents. 

 Le 7 janvier 2010 

 Participation à la rencontre avec les gestionnaires pour les 
échanges de vœux du Nouvel An. 

   
   
CC-2010-013 
Comptes-rendus des 
comités 

 Les membres du Conseil ont l’occasion d’obtenir des informations 
supplémentaires quant aux divers sujets traités au comité des Services 
éducatifs jeunes du 3 novembre 2009, du comité de Service des ressources 
matérielles du 3 novembre et du 3 décembre 2009 ainsi que du Comité de 
gouvernance et d’éthique du 1er décembre 2009. M. Jean-Marc Girard fait un 
retour sur les discussions qui ont eu lieu lors du comité de parents du 6 
janvier dernier. 

   
   
CC-2010-014 
Reconstruction de 
l’école Le Roseau 

 Les commissaires prennent connaissance de la lettre du Ministère de 
l’Éducation, du Loisir et du Sport autorisant la reconstruction partielle de 
l’école Le Roseau. 

   
   
CC-2010-015 
Organisation des bals 
étudiants et des 
voyages 

 Le directeur général a déposé et commenté l’information au regard de 
l’organisation des bals de finissants et des voyages étudiants; un comité de 
travail a été mis en place afin de convenir des encadrements pour les élèves 
et les enseignants participant à ces activités.  

   
   
CC-2010-016 
Calendrier de 
consultation/ 
Vocation des écoles 

 La directrice générale adjointe rappelle les dates du calendrier de 
consultation sur la vocation des écoles; le 2 février 2010 se tiendra les 
audiences publiques, à compter de 13h30, à la salle publique du Centre 
administratif de la Commission scolaire. Ces audiences seront présidées par 
Mme Liz S.-Gagné et les commissaires rattachés aux écoles concernées doivent 
être présents. 

   
   
CC-2010-017 
Vœux de Noël 

 Mme Sonia Desgagné s’interroge sur la transmission des vœux de Noël 
dans les journaux de la part des commissaires.  La Présidente confirme que la 
photo des commissaires avec les vœux était dans le Progrès-Dimanche du 20 
décembre 2009. 

   
   
CC-2010-018 
Aréna de l’UQAC 

 M. Guy Langlois demande pourquoi les logos de l’UQAC et de Ville de 
Saguenay apparaissent sur la glace du nouvel aréna de l’UQAC et pas celui 
de la Commission scolaire des Rives-du-Saguenay qui a participé 
financièrement à la réalisation de ce projet. Le directeur général prendra les 
informations et reviendra sur le sujet. 

   
   
CC-2010-019 
Messages de la FCSQ 

 Les messages de la Fédération des commissions scolaires du Québec 
des lundis 7 et 14 décembre 2009 sont remis aux commissaires. 
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CC-2010-020 
5 à 7 musical pour le 
Centre Laure-Conan 

 Les commissaires sont invités au «5 à 7 musical» le 11 février prochain, 
organisé par le centre Laure-Conan au profit du stage de coopération 
internationale au Costa Rica. 

   
   
CC-2010-021 
Clôture de la séance 

 Il est proposé par Mme France Gagné 
et résolu : 
 
QUE la présente session soit close à 20 h 26. 

ADOPTÉE 
 
 
 
 

La présidente  La secrétaire générale 
 


